

La Iglesia local como acontecimiento

Organizada por el Centro de Estudios Filosóficos y Teológicos (C.E.F. y.T.) se realizó la **XXIV Semana de Estudios**, del 29/9 al 3/10 de 2003. El tema este año fue "La Iglesia local como acontecimiento". *Tiempo Latinoamericano* conversó con el Hno. **Fernando Kuhn**, Director de Estudios del Cefyt y de la revista *Anatellei*, para conocer más de qué se trata la semana.

La Semana de Estudios se realiza cada año en el Cefyt como un alto en el camino, para debatir y profundizar un tema acordado por los alumnos y profesores. El objetivo no es sólo académico, también se intenta trasladar esta vivencia a la vida cotidiana de las congregaciones y comunidades donde están los alumnos y docentes.

Fernando nos cuenta que "la Semana de Estudios se realiza desde 1980. Desde entonces fueron variando las modalidades y temáticas, así como también los asesores, unas veces tuvimos invitados externos, otras fueron profesores de la casa y también se realizó en relación a otros espacios. En 1997 se hizo junto a la **Semana de Vida Religiosa** y en el 2001 junto al **Centro Tiempo Latinoamericano** nos asociamos para el 25 Aniversario de Mons. Angelelli".

Muchas de estas semanas, que Fernando vivió co-



Durante la Semana alumnos y jóvenes del Cefyt representaron una galería ambientada con la historia de la Iglesia desde el tiempo pre-conciliar hasta hoy. Al final de la galería había un papelógrafo que preguntaba "¿Qué iglesia queremos hoy?", allí pudimos leer: *testimonial, unida, liberadora, de todos y para todos, coherente con el Evangelio, caritativa, comprometida, buscadora y provocadora del dialogo...*

mo alumno, se hicieron al calor de una época de novedades y también de conflictos. Nos recuerda que "las Semanas más significativas fueron las de los años 1984/85 que estuvieron centradas en las Comunidades Eclesiales de Base -para la ocasión estuvo presente el P. Marins-, en 1992 el tema fue los "500 Años y la Pastoral Aborígen" -con la asesoría de ENDEPA-, en 1995, año de nuestro 20 aniversario como institución, el tema fue nuestra propia identidad, y finalmente en 1998, el tema "Ensayos y respuestas en tiempos de crisis" estuvo a tono con el fin de la década menemista.

Volviendo al presente le consultamos sobre el tema de este año y responde que "fue elegido con la idea de analizar algunos sucesos de la iglesia cordobesa como son las **Jornadas Pastorales** y la realización del próximo **Seminario de Formación Teológica** en Córdoba. Queríamos ver entonces cómo el Cefyt está inserto en la Iglesia de Córdoba, pero teniendo en cuenta que la gente que aquí se forma luego se va a otros lados. Nos preguntamos entonces cuál tiene que ser nuestra presencia, nuestro aporte, nuestra crítica y lugar en la Iglesia local".

Para abordar el tema elegido se trabajó con exposiciones, paneles, representaciones teatrales y un encuentro con los Obispos Carlos Náñez y Rovai.

El desarrollo de la semana fue el siguiente: "la primera jornada reflexionamos con el aporte de una profesora y un panel con sacerdotes, laicos y pastores, tratando de conocer una dimensión más histórica con el tema "La Iglesia de Córdoba hasta el Vaticano II; hechos significativos de la Iglesia a partir del Concilio". El segundo día tuvo una mirada más teológica a cargo de un profesor del Cefyt y uno del Seminario Mayor, para ver qué significa inculturarse y ser iglesia en Córdoba. Uno de los resultados buscados era saber cuál es el diagnóstico que podemos hacer hoy de la iglesia cordobesa. El tercer día el pastor **Pablo Catania** presentó una mirada desde la eclesiología evangélica. Esto se hizo en base a unos textos del pastor **Bonhoeffer** (mártir en los campos de concentración nazis), para así animarnos a pensar la iglesia como comunidad confesante. En la última jornada se tuvo un encuentro con el Arzobispo y el Obispo auxiliar para que nos presenten cómo ven ellos que está caminando la Iglesia cordobesa y luego tener un espacio de debate y diálogo. Aquí la inquietud de los alumnos fue por preguntar *qué lugar se da a los laicos y a la mujer en la Iglesia, y si la Iglesia es lenta o no en relación a los rápidos cambios que se dan en la sociedad*, y otros temas, que quedaron abiertos para la discusión". (Hugo Mamani)